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Ata da 22ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 22ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 25 DE ABRIL DE 2013 

DVD A22/2013 
 
Aos vinte e cinco dias do mês de abril de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a VIGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilásio Santana Santos (Bahia) 
e Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) e secretariada pelos Vereadores Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte). Às quinze horas e dezoito minutos, o 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a sessão, “sob a 
proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Evilásio Santana Santos (Bahia), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Francisco Duarte 
de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). APROVADA a Ata 
da 21ª Sessão Ordinária, realizada em 21 de abril de 2013; e da 7ª Sessão Solene, 
realizada em 17 de abril de 2013. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA DE SANTO 
ANDRÉ (3481) Encaminha cópias dos editais de licitação números 418/13 e Concurso n. 
01/13-OSCIP [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / GABINETE DO 
PRESIDENTE (3535) Indica o Sr. João Ferreira Prado e a Sra. Tania Pedroso Ferreira, na 
condição de Titular e Suplente, respectivamente, a comporem o Conselho Fiscal da 
Empresa Municipal de Habitação Popular de Santo André – EMHPA, biênio 2013/2014 
[APROVADO]. ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE SÃO PAULO (3484) 
Encaminha Requerimento n. 536/13, de autoria do Deputado Luis Carlos Gondim [CIENTE. 
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À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 
(3482) Encaminha cópias dos Editais de Pregão Presencial 21/13 e Pregão Presencial 
22/13 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) 1506/13 (3428) Indicação para que sejam deslocados agentes de trânsito 
ou que seja ativada Operação Moto Cidadã nos horários de pico na Rua Carijós; 1608/13 
(3429) Indicação para instalação de um posto SIM – Sistema Integrado Municipal – no 
Parque Novo Oratório e adjacências; 1299/13 (3430) Requerimento de informações sobre 
as contratações de shows artísticos para as festividades dos 460 anos da Cidade; 1609/13 
(3431) Indicação para recapeamento asfáltico em toda a extensão da Rua Vitoriana, Vilas 
Alzira e Eldizia; 1610/13 (3432) Indicação para recapeamento asfáltico em toda a extensão 
da Rua Aníbal Freire, Vila Eldízia [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR 
ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 1435/13 (3554) Indicação para 
manutenção da rede de iluminação pública em toda extensão da Rua Atalaia, Parque 
Industriário; 148/13 (3555) Indicação para manutenção de sinalização horizontal de trânsito 
no trecho compreendido entre os nºs 47 e 1.060 da Avenida Dom Pedro I, Vila América; 
1644/13 (3556) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar de São 
Paulo de intensificação das rondas policiais ostensivas na Vila Homero Thon e Jardim 
Stetel; 1435/13 (3557) Indicação para instituir mão única de tráfego de veículos na Rua 
Atalaia, Parque Industriário; 1645/13 (3558) Indicação para limpeza e retirada de dejetos 
em toda extensão da Rua Mariângela de Nadai Pereira, Bairro Silveira; 1646/13 (3559) 
PLCM Nº 28/2013 visando a denominar de Praça Antonio Bruno o logradouro situado na 
altura do nº 570 da Avenida Pedro Américo, em frente à Rua Catão, Vila Homero Thon 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]. VEREADOR EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA) 1169/13 (3560) Requerimento de informações e cópias de 
documentos sobre a execução das obras de ampliação do Aterro Sanitário de Santo 
André; 1647/13 (3561) Requerimento de informações e cópias de documentos acerca do 
funcionário Jaime Rossini, admitido em 29/04/2009, sob o regime Estatutário; 1046/13 
(3562) Indicação para limpeza do passeio da Rua Rio Claro, altura do nº 68, nas 
proximidades da Escola Dr. Aristides Greve, Bairro Camilópolis; 1648/13 (3563) Indicação 
para remoção da árvore localizada na Rua Guimarães Passos, em frente ao nº 269, Jardim 
Utinga; 1649/13 (3564) Indicação para capinação, limpeza e higienização da praça 
localizada no entroncamento das ruas Itaparica e Itacolomi, Vila Curuçá [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª 
BETE TONOBOHN SIRAQUE) 2609/10 (3503) PLCM Nº 29/2013 que dispõe sobre a 
criação de um programa de capacitação para os cuidadores de idosos e dá outras 
providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, SAÚDE E CIDADANIA]; 1621/13 
(3504) Indicação para reparos na calçada da Rua Paulo Novaes nº 779, Vila Vitória; 
1621/13 (3505) Indicação para reparos no muro do imóvel público da Rua Paulo Novaes nº 
779, Vila Vitória; 1622/13 (3506) Indicação para alteração da sinalização viária no 
entroncamento da Avenida da Saudade com a Rua Regente Feijó, Vila Assunção; 1623/13 
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(3507) Indicação para alteração na sinalização viária no entroncamento da Rua Santo 
André com a Praça Presidente Vargas, Vila Assunção; 1342/13 (3508) Indicação para 
tapar buracos na Avenida Sorocaba e Rua Potirendaba, Parque João Ramalho 
[JUSTIFICADAS proposituras pela autora, com exibição de vídeo]. VEREADOR COSMO 
RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 1146/13 (3541) Indicação para 
recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Laplace, Jardim Santo André; 661/13 
(3542) Indicação para remoção das árvores defronte ao nº 630 da Rua Lauro Muller, Bairro 
Sacadura Cabral; 1641/13 (3543) Indicação para alocação do caixa eletrônico encostado 
ao muro vizinho, localizado no posto de gasolina da Rua Lino Jardim nº 223C, Jardim Bela 
Vista; 1642/13 (3544) Indicação para capinação e limpeza da Praça Idalécio Alves, 
localizada entre as ruas Urucânia e Embaré, Vila Linda; 887/13 (3545) Indicação para 
construção de muro de arrimo na Rua Mutirão nº 37 A, viela 15, Bairro Sítio dos Vianas. 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 1639/13 (3537) 
Indicação para avaliação técnica para a remoção de duas árvores localizadas na Rua 
Mandaguari, em frente ao nº 94, Vila Curuçá; 854/13 (3538) Indicação para notificação ao 
proprietário do terreno localizado na Rua João Café Filho, em frente ao nº 28, Jardim 
Ipanema; 418/13 (3539) Indicação para remoção da árvore localizada na Avenida Queiroz 
Filho, em frente ao nº 3.117, Condomínio Maracanã; 1640/13 (3540) Indicação para 
instalação de um redutor de velocidade na Rua Colúmbia, altura do nº 900, Parque das 
Nações [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) OUTROS VEREADORES 1638/13 (3536) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Aplauso ao STF – Supremo Tribunal 
Federal pela suspensão do PL 4470/2012. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILÁSIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA). [JUSTIFICADO pelo VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA)]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO) 384/13 (3493) Indicação para proibição da pesca no Parque Central; 
1617/13 (3494) Requerimento de informações sobre a frota de transporte público acessível 
de piso baixo ou plataforma elevatória; 292/13 (3495) Requerimento ao Secretário 
Estadual de Saneamento e Recursos Híbridos, de limpeza de todos os piscinões 
existentes em Santo André; 1461/13 (3496) Indicação para designação de segurança fixa 
na Unidade de Saúde, situada na Rua Maragogipe s/n, Parque João Ramalho; 424/13 
(3497) Indicação para dar encaminhamento às pessoas em situação de rua nas 
imediações do Viaduto Engenheiro Luís Meira, Vila Príncipe de Gales [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILÁSIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA). VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 
1653/13 (3569) Indicação para vistoria na rede de tubulação do Semasa, nos imóveis 
localizados entre as ruas Jaguariúna e Cosmópolis, Jardim Cristiane; 1654/13 (3570) 
Indicação para implantação de sistema semafórico de pedestre na Rua Visconde de Cairu, 
em frente ao Cesa Vila Sá; 1660/13 (3577) Indicação para o retorno da Unidade Básica de 
Saúde do Parque das Nações, para a Alameda Vieira de Carvalho, Bairro Santa Terezinha 
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[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) E OUTROS VEREADORES 1655/13 (3571) Requerimento 
ao Diretor de Unidade do Sest/Senat sugerindo a retomada de cursos de formação e 
capacitação para motoristas de ônibus com o objetivo de melhorar a qualidade dos 
serviços prestados à população [JUSTIFICADO pelo VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE)]. VEREADORA ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 582/13 (3546) Requerimento com abaixo-
assinado de munícipes que solicitam estudos para o recapeamento asfáltico em toda 
extensão da Rua Sibéria, Parque Novo Oratório; 461/13 (3547) Indicação para implantação 
de mão única de direção na Rua Almada, Jardim Santo Alberto; 1335/13 (3548) Indicação 
para limpeza e capinação na viela localizada na Rua Estônia, Parque Novo Oratório; 
582/13 (3549) Indicação para poda da árvore localizada na Rua Sibéria, em frente ao nº 
181, Parque Novo Oratório; 436/13 (3550) Indicação para retirar a árvore localizada na 
Rua Pindorama nº 473, Parque João Ramalho. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE 
ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 271/13 (3551) Indicação para colocação de placa de 
denominação de “Rua Bélgica”, Parque das Nações; 1643/13 (3552) Indicação para intimar 
o proprietário do posto de gasolina desativado, situado na Avenida Martim Francisco, 
esquina com a Rua Belgrado, Vila Matarazzo, a providenciar a limpeza do terreno e o 
fechamento do mesmo; 1404/13 (3553) Indicação para demarcação no solo da vaga 
reservada defronte à Drogaria Sidney, sito na Rua Sidney nº 442, Vila Metalúrgica, bem 
como a mudança da placa próxima do local, visando a permitir o estacionamento de forma 
adequada; 1650/13 (3565) Indicação para construção de uma creche dentro do terreno da 
EMEIEF Prof. João de Barros Pinto, situada na Rua Londres nº 444, Vila Metalúrgica. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) 1612/13 (3486) Indicação para que seja tapado um grande buraco na Rua 
da Conquista, em frente ao nº 49, Bairro Centreville; 1613/13 (3487) Indicação para 
reparos no passeio público na esquina da Rua Balaclava com Presidente Washington Luiz, 
Jardim Ana Maria; 1614/13 (3488) Indicação para limpeza, capinação e poda das árvores 
na Praça Brilho do Sol, localizada na Rua Agostinho de Campos, Jardim Silvana. 
VEREADORES JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO), 
JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) E RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) 1281/13 (3578) Requerimento à Mesa de anulação da Portaria 
nº 441, de 2013, de nomeação dos membros da CPI da Craisa; bem como a anulação de 
todos os atos praticados pelos membros desta CPI em virtude do não cumprimento integral 
do artigo 74-F do Regimento Interno [Para análise jurídica da Presidência e do 
Departamento Legislativo da Casa]. Pela ordem, o Vereador Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano) indica o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) para 
integrar a Comissão dos Precatórios. Pela ordem, a Vereador Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque) indica o Vereador José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho) para Presidente da Comissão de Assuntos Relevantes dos 
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Precatórios. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 
1632/13 (3526) Indicação para varrição de via pública na Rua Alberto Rangel, Bairro 
Jardim; 1632/13 (3527) Indicação para iluminação pública na entrada da Vila Residencial 
localizada na Rua Alberto Rangel, esquina com a Rua Jacarandás, Bairro Jardim; 1633/13 
(3528) Requerimento de informações sobre implantação de iluminação pública na 
Travessa Itirapina-Jardim do Mirante, Condomínio Maracanã; 199/13 (3529) Requerimento 
de informações sobre o atendimento aos munícipes que necessitam do Programa de 
Internação Domiciliar [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS 
RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 1566/13 (3357) Indicação para 
implantação de Canil para os animais de uso da Guarda Civil de Santo André; 1618/13 
(3498) Indicação para repintura da sinalização de solo no cruzamento da Travessa 
Vereador Lourenço Rondinelli com a Rua Coronel Fernando Prestes, Centro; 150/13 
(3499) Indicação para repintura da sinalização de solo e dos obstáculos na Avenida Loreto, 
Jardim Santo André; 1619/13 (3500) Indicação para manutenção urgente do sistema de 
iluminação da Travessa Otávio Marques, Vila Eldizia; 929/13 (3501) Indicação para 
recapeamento asfáltico na Rua Lúcio Cardoso, Jardim Irene; 1620/13 (3502) Indicação 
para repintura da sinalização de solo indicação de área escolar, instalação de redutor de 
velocidade e proibição de estacionamento parcial na Rua Mato Grosso, Bairro Santa 
Terezinha [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 1651/13 (3566) Indicação para 
estabelecimento da iluminação pública na viela localizada atrás do Bloco 14 do CDHU, na 
altura do nº 345 da Rua dos Dominicanos, Jardim Santo André; 441/13 (3567) 
Requerimento de informações sobre a necessidade de instalar um redutor de velocidade 
na altura do nº 446 da Rua Paulina Isabel de Queirós, Vila São Pedro, bem como seja 
instalada uma faixa demarcando a travessia de pedestre no local; 1652/13 (3568) 
Indicação para instalação de um sistema de coleta de resíduo em bocas-de-lobo, o 
chamado “bueiro inteligente” [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com exibição de 
vídeo]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 1635/13 (3531) 
PLCM Nº 30/2013 instituindo incentivos à Copa de Futebol de Santo André Junior – 
COFSAJ, com apoio à realização de projetos esportivos, no âmbito do Município e dá 
outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E EDUCAÇÃO]; 
775/13 (3532) Requerimento de informações sobre a contratação de entidade instituto 
Nacional amigos do Brasil – INAB – pela Prefeitura Municipal; 1636/13 (3533) 
Requerimento de informações e cópia de documentos referentes ao processo 
administrativo que trata do Termo Aditivo de Termo de Convênio; 1637/13 (3534) Indicação 
para criação da Guarda Municipal Florestal de proteção e de fiscalização, visando a 
impedir a ocupação irregular em área de mananciais [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADORES RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) E MARCOS 
RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 1634/13 (3530) PLCM Nº 31/2013 
sobre a criação de Consultório Dentário Móvel para oferecer atendimento à população 
deste Município [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SAÚDE] 
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[JUSTIFICADO pelo VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO)] 
VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 569/13 (3514) 
Indicação para proibir a circulação de veículos de grande porte na Rua Odorico, Vila 
Guarani; 1626/13 (3515) Indicação para sinalização de solo, pintura das faixas de pedestre 
e amarelo contínuo no trecho da Rua Giovanni Gronchi com Avenida Queirós Filho, Jardim 
Ipanema; 1627/13 (3516) Indicação para poda das árvores, capinação e limpeza na Praça 
da Consolação, localizada na Rua Ibirapitanga, Vila Pires; 826/13 (3517) Indicação para 
desratização nos bueiros da Rua Souza Campos, altura do nº 342, Vila Junqueira; 1628/13 
(3518) Indicação para limpeza, capinação e remoção de entulho da viela localizada na Rua 
Espírito Santo, altura do nº 132, Bairro Cidade São Jorge [JUSTIFICADAS proposituras 
pelo autor]. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1629/13 
(3520) Indicação para instalação de redutores de velocidade na Rua Boa Vista, Rua 
Alemanha e Avenida do Pinhal, Bairro Camilópolis; 1630/13 (3521) Indicação para 
instalação de redutor de velocidade na altura do nº 311 da Rua Anhaia, Bairro Curuçá; 
1046/13 (3522) Indicação para capinação e limpeza em todo o entorno da EE Padre 
Aristides Greve, localizada na Rua Rossini, Bairro Camilópolis; 1631/13 (3523) Indicação 
para implantação de rede pública de esgoto e asfaltamento na Rua Espírito Santo, assim 
como a expansão desses serviços para toda extensão da Rua Madre Cabrini, Cidade São 
Jorge; 1630/13 (3524) Indicação para melhoria na iluminação pública na Rua Anhaia, nas 
imediações do nº 311, Bairro Curuçá [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 1624/13 (3509) 
Indicação para colocação de cascalho na Rua José Carlos Pace, na Estrada Aracauva, 
Jardim Lima (área de manancial); 403/13 (3510) Indicação para reforma do escadão 
existente entre os nºs 360 e 362 da Rua Pereira Passos, Jardim Irene; 1625/13 (3511) 
Requerimento à Mesa de mudança na data de realizada da Sessão Solene, em 
comemoração ao Dia Municipal dos Desbravadores; 418/13 (3512) Indicação para retirada 
de árvore existente na Avenida queirós Filho nº 3117, Condomínio Maracanã; 58/13 (3513) 
Indicação para melhoria da segurança dos feirantes e usuários de feiras livres no Município 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA 
SILVA (TONHO LAGOA) 210/13 (3489) Indicação para tapar buracos, recuperação da 
massa asfáltica na extensão da Rua da Visão, Jardim Santo André; 1615/13 (3490) 
Requerimento de elaboração de projeto para a implantação do projeto Internet Banda 
Larga Gratuita em bairros do Município; 1616/13 (3491) Indicação para 
manutenção/instalação da rede de iluminação pública na passarela de pedestres “Luso-
Brasileira”, Centro; 1558/13 (3519) Indicação para manutenção da iluminação na UPA – 
Unidade de Pronto Atendimento do Jardim Santo André [JUSTIFICADAS proposituras pelo 
autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1656/13 
(3572) Indicação para que seja incluído dentro do projeto de ampliação de unidades de 
pronto atendimento 24 (UPAS), uma unidade para o Bairro Campestre e região; 1657/13 
(3573) Indicação para implantação de creche para idoso no Município; 1658/13 (3574) 
Indicação para o fornecimento de máquinas de braile para as unidades municipais de 
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ensino; 1659/13 (3575) Requerimento ao Gerente de Atividades Externas da EBCT de 
Santo André de informações acerca da implantação de uma unidade desta empresa no 
Bairro Campestre; 201/13 (3576) Requerimento de informações sobre o andamento das 
obras de revitalização da Praça Ferdinando Maida, Parque Novo Oratório [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Pela ordem, o Vereador 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) lembra que o art. 107, do Regimento 
Interno, parágrafo único, diz que o Vereador terá cinco minutos para justificar todas as 
proposituras vedado aparte, portanto, acredita que pode discorrer de qualquer propositura 
apresentada e a seu ver isso favorecer o debate na Casa. O Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) fala que quando o orador estiver fugindo do assunto ao usar a 
tribuna qualquer Vereador pode apontar. E em seguida fala que há entendimento que é 
para cada Vereador justificar suas proposituras, mas que diante da dúvida apresentada 
pelo Vereador o Departamento Legislativo fará estudo para que possa haver verdadeiro 
entendimento sobre o artigo citado. Pela ordem, o Vereador Evilásio Santana Santos 
(Bahia) fala que a questão do aparte foi cortada em função de na Legislatura passada ter 
determinado Vereador que queria aparte na fala de todo Vereador, mas a seu ver o aparte 
é importante para enriquecer o debate. Pela ordem, o Vereador Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) fala que se faz necessário ser analisado todo o Regimento Interno. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) diz que conversou com os líderes 
de partidos para que se faça uma comissão para estudar o Regimento Interno, bem como 
a Lei Orgânica, para adequar à realidade de hoje. O Vereador Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite) fala que como o Regimento tem uma série de problemas que 
precisam ser corrigidos. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
convida o Vereador Eduardo Leite a fazer parte da comissão que analisará o Regimento 
Interno para tornar as sessões mais ágeis e produtivas. Às 17h27min, passa-se ao 
GRANDE EXPEDIENTE [PV PRP PTB PDT DEM PSB PRB PMDB PT PTdoB PV]. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILÁSIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Fala que a discussão da lei 
eleitoral neste momento é casuística, porque o pano de fundo é proibir o surgimento de 
outros adversários ou de dar tempo para que esses adversários, ao fazerem composição 
política, tenham mais tempo de televisão. Em seguida sugere que a reforma política 
aconteça de fato, acabando com o fim das coligações proporcionais, criando a 
verticalização e acabando com o tempo de televisão de partidos que não tenham 
representação no Congresso Nacional, mas a seu ver toda essa discussão deveria 
acontecer após a eleição de 2014. Fala ainda que a eleição deveria ser única para todos 
os cargos, pois acontecendo a cada dois anos gasta tempo de televisão e dinheiro público. 
Fala ainda que é favorável ao voto distrital e ao fim da obrigatoriedade do voto. Acerca da 
reportagem sobre o G12, fala que o grupo continua firme e forte, não foi assinado nenhum 
pacto para sua formação, foi somente um grupo que se compôs naturalmente e sua 
preocupação com o que sai no jornal é que se rotula Vereador e isso não é bom e 
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parabeniza o Prefeito quando diz que Vereador tem de ter liberdade de criticar, inclusive as 
ações que o Governo fizer de errado, mesmo sendo de situação.  Finaliza dizendo que os 
Vereadores têm responsabilidade em fazer um bom debate e não entrar em questões 
pessoais, pois o trabalho dos Vereadores, independentemente de ser oposição ou 
situação, é discutir questões políticas e trabalhar em prol da sociedade. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Primeiramente solicita da 
Administração a ampliação da internet banda larga gratuita para bairros no entorno do 
Terminal Vila Luzita, bem como para cidade inteira, dando ênfase nos bairros mais 
carentes. Em seguida registra que ontem foi inaugurado o Projeto Farmácia Popular nas 
UPAs para dar oportunidade também para quem trabalha durante o dia ter facilidade para 
pegar seu medicamento nessas unidades 24 horas. Parabeniza o Prefeito e o Secretário 
Paulinho Serra por atender seus requerimentos de recapeamento e capinação de diversas 
ruas da cidade, pois a população atendida está agradecida pelo trabalho que vem sendo 
desenvolvido. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – 
Corrobora com as palavras do Vereador Donizeti no que diz respeito a rótulos, pois 
estigma é uma coisa ruim, pois não foi o grupo de oposição que criou o G12, ele se formou 
de forma natural, e no seu caso fez campanha por um partido que compunha um leque de 
alianças que elegeu 12 Vereadores e se manteve a coerência de um grupo eleito na 
mesma coligação que apoiou o Prefeito e qualquer mudança de percurso é que seria 
estranha. Ressalta que a eleição acabou, veio a questão do rótulo de G12, mas que não 
gosta de ser rotulado, pois foi eleito pelo PTB e seu mandato será em prol da população. 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Diz ter se surpreendido com a 
indicação do Vereador Rautenberg para instalação do “bueiro inteligente”, uma vez que 
isso trará agilidade na limpeza da cidade. Fala que também se sente incomodado com a 
questão de ser rotulado, pois nem sempre o rótulo condiz com o conteúdo. Fala ainda ser 
importante a imparcialidade dos trabalhos tanto no Legislativo quanto no Executivo e que a 
ingerência entre os Poderes não traz benefícios para a cidade. Em seguida registra que 
participou de diversas reuniões para eleição da Presidência e das Comissões 
Permanentes na Casa e em nenhuma delas houve intenção de confrontar ninguém, 
apenas os Vereadores exercendo seu papel e seus direitos de aguirem seus pensamentos 
e suas vontades num tema que diz respeito à Câmara e que cada Parlamentar tem de dar 
resposta do seu trabalho à população. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO 
(LUIZ ZACARIAS) – Primeiramente registra que a indicação para instalação do “bueiro 
inteligente” será importante para cidade, é um projeto de relevância, porque facilitará muito 
a limpeza dos bueiros e com isso poderá diminuir as enchentes na cidade. Em seguida fala 
que a Administração precisa fiscalizar as ruas para coibir o depósito de entulhos nas vias 
públicas e nas praças. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO). VEREADOR EVILÁSIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Fala que 
na gestão passada os Vereadores da oposição quando achavam importante determinados 
projetos apontavam erros, faziam emendas e votavam o que entediam ser relevante para a 
cidade. Em seguida cita matéria veiculada no jornal sobre acordo do Presidente do PTdoB 
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com o Prefeito de cargos na Prefeitura e fala que isso é ruim para todos os Vereadores, 
porque todos têm de trabalhar e votar de acordo com suas convicções e no que for melhor 
para a população, pois o Vereador deve resposta ao eleitor que o elegeu. Finaliza pedindo 
para que o mesmo venha à tribuna se desculpar com o Prefeito, com os Vereadores e com 
os eleitores dos Vereadores citados na matéria, pois isso é um desrespeito com o 
Legislativo andreense. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. VEREADOR APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Concorda com o Vereador Bahia que todos foram 
eleitos pelo povo e não admite que presidente de partido tome a frente ao negociar com o 
Executivo, desvalorizando a conduta dos Vereadores no Legislativo. Relaciona várias 
coisas com as quais têm de se preocupar, como, por exemplo, saúde, projetos do 
Executivo, Craisa, ONGs, em vez de ficar se submetendo a ordens do presidente do 
partido, pois, ninguém é dono do partido e não aceitam hipocrisia. Concorda com a 
sugestão para que o presidente do partido venha a esta Casa explicar a negociação do 
apoio em troca de cargos. Considera que o Prefeito não precisa disso, pois tem 
Vereadores capacitados que lhe dão a sustentação de que necessita. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Sobre matéria do jornal, entende que o 
Prefeito precisa tentar conduzir melhor seus interlocutores, principalmente com relação à 
imprensa, porque coloca numa conotação desmoralizante os Vereadores que, no caso, 
são os Vereadores do PTdoB, com os quais têm excelente relação; e, em conversa com a 
Vereadora Elian e o Vereador Marcos Pinchiari, ambos reafirmaram a posição de 
quererem contribuir e estar junto com o grupo de Vereadores, sempre dialogando com o 
Governo. Sobre a Moção de Aplauso apresentada pelo Vereador Donizeti Pereira, lembra 
vários projetos parados no Congresso, como reforma tributária e política, por falta de 
interesse do Governo em colocá-los em pauta, assim como o projeto instituindo a 
desaposentação, que beneficiará a maioria dos aposentados, que também está parado. 
Fala do projeto que impede criação de novos partidos, comenta jogo político do Governo 
Federal e considera que a intenção de impedir candidaturas e disputa legítima e 
democrática beira ao nazismo. Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano) passa o tempo do PMDB para o PT. VEREADOR RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Registra a presença do Secretário de Governo, 
Tiago Nogueira. Comenta projeto de lei que dispõe sobre a Copa de Futebol de Santo 
André Junior e diz contar com o apoio da Secretaria de Esportes, a fim de implantar na 
cidade com o intuito de incluir os jovens no esporte, para progressivamente formarem 
hábitos e tomarem decisões que determinarão sua história de vida. Lembra que este país 
exporta jogadores de qualidade, enquanto muitos talentos talvez não sejam conhecidos. 
Considera o esporte de grande ajuda para afastar os jovens das drogas. Fala da grande 
colaboração que as escolas poderão dar a esse projeto. VEREADOR JOSÉ MONTORO 
FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Considera que no Brasil há muitos 
partidos, trinta e dois e cada um escolhe o partido que desejar. Comenta que o PT em seu 
encontro nacional, de novembro, que será realizado em Santo André, discutirá a reforma 
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política que tramita no Congresso Nacional; defende que haja disciplina e ética partidárias. 
Parabeniza o Prefeito Carlos Grana que, com sua simplicidade e inteligência, está 
conseguindo se aproximar dos Vereadores, citando a forma com que tratou os Vereadores 
na inauguração da Praça Itatiba, oportunidade em que o Presidente Donizeti falou em 
nome dos Vereadores. Convida os Vereadores para participar de encontro com o Ministro 
Padilha, para inaugurar: o plano Crack: é possível vencer; a república terapêutica para 
adulto; o consultório de rua; mais 17 UTIs, dobrando o número de UTIs na cidade. Convida 
também para, no sábado, participar da entrega de 70 novas moradias no Jardim Alzira 
Franco. Fala dos R$89 milhões que serão destinados para Santo André para asfalto em 
ruas que não têm asfalto, como as ruas de Paranapiacaba, Parque Andreense e Parque 
das Garças. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Assume que passou informação errada ao Vereador 
Montorinho e comemora que serão 154 unidades habitacionais que serão entregues, no 
Jardim Alzira Franco e parabeniza o Prefeito e o Secretariado Consigna os parabéns ao 
Secretário de Educação, Gilmar Silvério, que faz aniversário na presente data, o qual está 
executando brilhante trabalho frente àquela secretaria. Informa ao Vereador Bahia que a 
máquina de ressonância está em vias de ser comprada, sendo mais um ganho para a 
cidade. Informa e convida a todos os interessados para amanhã, dia 26, às 16:00h, 
comparecerem ao Consórcio Intermunicipal, onde a Ministra Miriam Belchior receberá um 
projeto dos sete Prefeitos, relacionado ao PAC Mobilidade, que visa a pensar a mobilidade 
não só para as cidades da região individualmente, mas, sim, um plano que equacione os 
problemas da região. Fala sobre a questão da saúde e a grande demanda para consultas e 
critica o governo estadual pela ausência nesse setor e diz que solicitará informações sobre 
quais as especialidades e quantas pessoas são atendidas no AME existente nesta cidade. 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Comemora que o 
governo esteja completando 115 dias e as diversas ações em prol da cidade: Farmácia 24 
Horas em três UPAs, uniforme para o pessoal que trabalha nas UPAs, unidade de saúde 
que inaugurou programa de agentes comunitários e aluguel social aprovado por esta Casa 
e conclama os jornais a falarem do G21 pelo trabalho conjunto desenvolvido nesta Casa: 
bilhete único e limpeza da cidade. Parabeniza a Vereadora Bete pelo requerimento, que 
trata da questão dos idosos que somam, aproximadamente, 92 mil idosos no ABCDMRR. 
Fala da importância de discutir assuntos relacionados aos GCMs, como estatuto e 
uniforme. Comenta criação do símbolo do cambucizeiro e convida para o encerramento no 
próximo domingo, com premiações de trabalhos de restaurantes que trabalham nesse 
segmento. Convida também todos para discutir a economia solidária, no próximo dia 15 de 
maio, com a presença do Roberto Marinho, do Presidente do Sindicato dos Metalúrgicos 
de Santo André, Martinha, dentre outros. Comenta debate na Secretaria de Educação e 
sua indicação a respeito do MOVA, porque, hoje, têm aproximadamente 24 mil pessoas 
que ainda não sabem ler e escrever. Salienta importância do debate das pessoas com 
deficiências. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 
– Endossa as palavras da Vereadora Bete Siraque quanto à necessidade do apoio do 
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Governo Estadual em equipamentos como o AME e Hospital Mário Covas, que precisam 
de mais profissionais para atender a grande demanda. Critica liminar do Supremo Tribunal 
Federal, que barra a tramitação de projeto de lei no Congresso Nacional, projeto esse que 
limita o acesso dos novos partidos políticos ao horário televisivo e ao fundo partidário. 
Justifica sua crítica visto que o projeto sequer foi discutido e o Poder Judiciário já interferiu, 
uma ingerência nunca vista na história do país, violando o princípio republicano da 
separação dos poderes. Pela ordem, o Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano) invoca o art. 94, do Regimento Interno e cumprimenta o Prefeito Carlos Grana 
por todas as realizações e inaugurações na cidade; lembra que tudo já foi planejado na 
gestão anterior, o que vai de encontro à sua discussão no Grande Expediente sobre os 
rótulos, pois a obra não é do Sr. Carlos Grana ou era do Dr. Aidan, mas sim do povo que 
usufrui dessas obras. Parabeniza, desta forma, todos os envolvidos para que essas 
realizações tivessem êxito, desde o projeto até sua conclusão. Concorda com a Vereadora 
Bete Siraque sobre a ausência de recursos do Governo do Estado, o que pode se dar 
devido à baixa influência do ABC neste Governo, diferentemente do que ocorre no 
Governo Federal, em que há ministros importantes, como a Sra. Miriam Belchior e o Sr. 
Gilberto de Carvalho, trazendo reflexos econômicos na nossa cidade. VEREADORA 
ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) – Quanto à matéria 
publicada no Diário do Grande ABC de hoje, defende-se dizendo que é uma pessoa 
ponderada e que não se perturba com matérias desse tipo, em que o Presidente do PTdoB 
falou em nome dos dois Vereadores desta Casa. Registra que suas explicações serão 
também em nome do Vereador Dr. Marcos Pinchiari, que precisou se ausentar por 
problemas de saúde. Diz que no início do ano tiveram uma conversa direta com o Prefeito 
Carlos Grana, o qual relatou o interesse em ser o melhor prefeito da história da cidade, e 
não precisaram de intermediadores entre o partido e o prefeito. Explica que o G12 foi um 
grupo que se formou sem apadrinhamento de ninguém, um grupo autônomo que vota 
conforme sua consciência, por isso a eleição do Presidente Donizeti Pereira, por estar no 
quarto mandato e ter experiência para isso. Estranha fala do Vereador Montorinho de que 
sabe o que aconteceu na última eleição, como se tivesse ocorrido alguma negociação 
escusa. Deixa claro que não é o presidente do partido que vai traçar o seu mandato, 
explicando ainda que o prefeito não sugeriu nenhuma secretaria por seu apoio nesta Casa 
e que votará somente em projetos que sejam de interesse da cidade. Pela ordem, a 
Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho 
– Montorinho) que inicia dizendo que está contente com o clima de discussão nesta Casa e 
fala ao Vereador Edson Sardano que seu mandato está pautado em projetos da habitação, 
sendo autor de 43 projetos de ZEIS e em várias delas, os moradores já receberam título de 
posse. Acredita que o Dr. Aidan teve uma equipe de governo inexperiente, deixando obras 
paralisadas, abandonadas pelas empreiteiras, sendo que a equipe da atual Administração 
está analisando cada caso para dar andamento nessa demanda. Diz que em encontro na 
Caixa foram informados dessa paralisação das obras devido a problemas da equipe de 
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governo. Convida aos Vereadores para visitarem os conjuntos habitacionais já entregues 
na última Administração, obras sem nenhuma qualidade. Fala à Vereadora Elian Santana 
que sua candidatura a Presidente desta Casa estava nas mãos da equipe de governo, já 
acreditando em onze votos, no entanto, surpreendeu-se com apenas nove, por isso havia 
dito nesta Tribuna que sabe o que aconteceu, mas não pretende culpar ninguém por isso. 
Pela ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) que 
lembra o Vereador Montorinho que na última semana ele elogiou o Secretário da 
Habitação da Administração passada, por isso acredita que em todo Governo há 
secretários bons e ruins. Explica que o G12 não deixará de votar projetos que sejam bons 
para a cidade, mas sabe que há pessoas da Administração torcendo para que dê errado e 
que o grupo de Vereadores chamado de G12 seja contrário a esses projetos. Alerta o 
Prefeito quanto a sua assessoria. Parabeniza a Vereadora Elian Santana pela sua fala e 
apoia sua conduta e a do Vereador Dr. Marcos Pinchiari. ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala que no encontro 
com a Caixa, em que estavam presentes o Prefeito Carlos Grana e os Vereadores, não 
aconteceu o que foi dito pelo Vereador Montorinho, o encontro foi gravado, pedirá uma 
cópia e trará nesta Casa, pois foi dito pelo Diretor Regional da Caixa que não foi culpa do 
Prefeito, houve problemas burocráticos que atrapalharam o andamento das obras. Fala 
que nas licitações são contratadas empresas sem manobras, e isso não é contratar 
qualquer empresa como dito pelo Vereador Montorinho, e que às vezes a empresa não dá 
conta de cumprir o contrato, o que pode acontecer em qualquer governo. Lembra 
paralisação na obra do Hospital da Mulher, em que a Prefeitura teve de processar e o ex-
Prefeito teve sete anos para dar conta da entrega. Diz que muitas obras entregues tinham 
somente um detalhe para ser resolvido, então fala ao Prefeito para não se deixar levar por 
falas mesquinhas desta Casa. Comenta que a ponte da Av. do Estado terá verba do 
Governo do Estado, o que demonstra uma boa relação da Prefeitura com o Governo do 
Estado. Ressalta que o Governo Federal não tem um ato de generosidade ao enviar 
verbas e, sim, um dever, pois recolhe os impostos. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Pela ordem, a Vereadora 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) invoca o art. 94 e o Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que cada partido pode falar pelo 
referido artigo uma única vez durante a sessão. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote) invoca o art. 94, do Regimento Interno, diz que o processo de 
realização dos Governos Federal, estadual e municipal é gradativo, muitas vezes não 
sendo possível realizar tudo em quatro ou oito anos, mas a continuidade dos trabalhos tem 
de existir para que a população não seja prejudicada. Explica ainda que muitas obras do 
Governo Lula foram entregues no Governo Dilma, obras do Governo Amamileno foram 
entregues na época do Prefeito Aidan e o Prefeito Carlos Grana também está entregando 
obras que estavam em andamento na gestão anterior. Diz ainda que com o apoio do 



272 
    

Ata da 22ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

Governo Federal acredita ser possível o Prefeito Carlos Grana cumprir a promessa de 
entregar as cinco mil casas, porque com certeza terá mais recursos para Santo André. 
Finaliza dizendo que discutir a lei eleitoral neste momento tem o intuito de impedir a 
candidatura da Marina Silva e Eduardo Campos e com isso acaba um direito fundamental 
garantido na Constituição, que é a liberdade de organização partidária. Pela ordem, a 
Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) faz leitura do art. 
94 do Regimento Interno e fala que não está claro que a palavra pode ser usada somente 
uma única vez no art. 94, portanto, diz que é importante que comissão seja formada para 
discussão do Regimento Interno e Lei Orgânica. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) explica que é facultado aos líderes, não a qualquer Vereador, e pode ser 
passado a outro Vereador do seu partido e, em caráter excepcional, e a critério do 
Presidente, para tratar de assunto relevante, mas que é prática na Casa usar uma única 
vez durante a sessão, mas que esse é outro ponto que também precisa ser estudado pela 
comissão que será montada. O Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) 
fala que esse debate precisa ser feito em outro momento, porque o Regimento não limita, o 
líder pode passar para outro Vereador do seu partido. O Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) diz que pode o líder passar a palavra a outro Vereador se o 
mesmo estiver incapacitado. O Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) 
diz que o líder também poderá passar a palavra a outro Vereador do seu partido se ele não 
dominar o assunto que estiver sendo discutido. Fala ainda que os Vereadores que 
assumiram nesta Legislatura não estão sabendo quais acordos foram feitos para sanar 
falhas do Regimento Interno, portanto, precisa ser refeita essa discussão. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) diz que no estudo a ser feito esses pontos 
precisam ficar claros e não deixar para interpretações diversas. Diz também que no final da 
Ordem do Dia o Vereador pode se inscrever para falar na Explicação Pessoal. Pela ordem, 
o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) diz que realmente não pode ficar preso 
a mandatos passados, mas os exemplos devem ser utilizados para aprimorar o debate e 
tentar dar encaminhamentos aos trabalhos da Casa e indica os Vereadores Eduardo Leite, 
Araujo e Montoro Filho para participarem da Comissão que fará o estudo do Regimento, 
mas a seu ver, a fala no art. 94 deve ser sim somente uma única vez para não prejudicar 
os trabalhos na sessão. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) fala 
que seria uma temeridade usar o art. 94 o tempo todo na sessão. Às 19h23min, passa-se à 
ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José 
de Araujo), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
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LEI 06/11, protocolo 001917, encaminhado pelo Executivo Municipal, revogando a Lei nº 
8.230, de 6 de setembro de 2001, e a Lei nº 8.342, de 3 de maio de 2002, que dispõe 
sobre a obrigação das instituições bancárias, shoppings centers, lojas e afins a conceder 
gratuitamente a primeira hora de estacionamento aos seus clientes. Pendente de parecer 
das Comissões de Justiça e de Cidadania. PROCESSO N. 1.342/95 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano)] ITEM 2º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 50/11, 
protocolo 014844, encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera a Lei nº 7.536, de 23 
de setembro de 1997, que dispõe sobre o Conselho Municipal de Assistência Social e o 
Fundo Municipal de Assistência Social. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. 
PROCESSO N. 2.703/97A - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 3º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI 10/12, protocolo 002090, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que dispõe sobre as ocupações dos imóveis de que trata a Seção II 
do Capítulo I, do Título VI da Lei nº 9.018, de 21 de dezembro de 2007. As Comissões de 
Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano apresentaram Parecer n. 03/12 
opinando pela sua aprovação. Encaminhada Mensagem Aditiva, protocolo 000641. 
PROCESSO N. 1.575/06 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 4º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI 22/12, protocolo 005550, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que dispõe sobre a concessão de jazigos nos cemitérios de Santo 
André. As Comissões de Justiça, de Finanças, de Desenvolvimento Urbano e de Cidadania 
apresentaram o Parecer nº 01/12 opinando pela sua aprovação. Encaminhada Mensagem 
Aditiva, protocolo 000655. PROCESSO N. 816/12 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 5º - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 43/12, protocolo 
004825, de autoria do Vereador José Montoro Filho, que estende às academias abertas 
em praça pública os termos da Lei nº 7.304, de 31 de outubro de 1995. A Comissão de 
Justiça apresentou Parecer n. 67/12 opinando pela sua aprovação. Apresentadas 
Emendas Modificativa, protocolo 008871, e Supressiva, protocolo 008872. PROCESSO N. 
861/95 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 6º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI 44/12, protocolo 012230, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
dispõe sobre o Fundo Municipal de Proteção e Defesa do Consumidor - FMPDC. Pendente 
de parecer das Comissões de Justiça e de Finanças. PROCESSO N. 1.651/12 - quorum: 
2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)] ITEM 7º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
LEI CM 01/13, protocolo 000415, de autoria do Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), que dispõe sobre a proibição de os estabelecimentos comerciais lacrarem 
bolsas e/ou sacolas dos consumidores que adentrem ao seu interior, no Município de 
Santo André. As Comissões de Justiça e de Cidadania apresentaram Parecer n. 01/13 
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opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 51/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 8º - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 03/13, protocolo 000700, de 
autoria do Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), denominando 
“Viaduto Ordem dos Advogados do Brasil” o acesso à Avenida Portugal sobre a Avenida 
Ramiro Colleoni (ao lado da Praça IV Centenário, da OAB e da agência central dos 
Correios). A Comissão de Justiça apresentou o Parecer nº 11/13 opinando pela sua 
aprovação. PROCESSO N. 248/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 9º - Discussão e 
votação do PARECER DESFAVORÁVEL emitido pelo Tribunal de Contas do Estado de 
São Paulo, relativo às contas do exercício de 2008, do Executivo Municipal, protocolo 
011295. Pendente de parecer da Comissão de Finanças e Orçamento. PROCESSO N. 
1682/11 - quorum: 2/3 p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos lidos no 
Pequeno Expediente da presente sessão que dependem de deliberação do Plenário, com 
exceção dos Protocolos 3556, de autoria do Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), 3494 e 3495, de autoria do Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
3532 e 3533, de autoria do Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), que foram 
REJEITADOS em virtude da ausência dos autores. Nada mais havendo a tratar, o 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara encerrada a presente 
sessão, às dezenove horas e trinta e dois minutos. Eu, Adriana Montealto Carneiro, 
Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue 
assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária 
subsequente a esta. 
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